

Der Verein der Aquaristenfreunde „Wasserstern“ Bad Friedrichshall e.V. feiert in diesem Jahr sein 50-jähriges Bestehen



Bereits im Jahr 1966 gab es eine Interessengemeinschaft, die sich regelmäßig einmal im Monat im Stadtteil Kochendorf traf. Das Ziel war ein Erfahrungsaustausch und gegenseitige Unterstützung einer artgerechten Zierfischhaltung. Die eigentliche Vereinsgründung erfolgte jedoch erst am 14. April 1972 mit 18 Mitgliedern. Die damaligen Gründer waren Otto Schaffert, Adolf Ballerstein, Hermann Käser, Bruno Mack, Helmut Rosenberg, Gerhard Tonn, Claus Rembold und Otto Hamberger. Als erster Vorsitzender wurde Otto Schaffert gewählt. Der Beitritt zum VDA wurde ebenfalls beschlossen. Im Jahre 1975 fand in der Lindenberghalle in Kochendorf die erste grosse Ausstellung statt. Stattliche 28 Süß- und Meerwasserbecken wurden ausgestellt. Der Andrang war bereits hier sehr gross. Im Anschluss daran wurde die erste Fisch- und Pflanzenbörse abgehalten. Es folgten noch viele weitere Ausstellungen. Ab diesem Zeitpunkt wird zweimal jährlich, im Frühjahr und im Herbst, eine

Fisch-, Pflanzen- und Terrarienbörse abgehalten. Jedes Mal mit sehr grossem Erfolg. 1978 konnten wir von der Stadt Bad Friedrichshall die ausgediente Kläranlage im Stadtteil Kochen anpachten. Diese umfasst zwei grosse Becken und ein weitläufiges Gelände. Es wurde eingeebnet, eingesät und mit Bäumen bepflanzt. In die Becken wurden Teichrosen, Schilf und Rohrkolben angepflanzt und Goldfische eingesetzt. Hinzu kam dann ein grosser Grillpavillon. Regelmässig treffen wir uns dort im Februar zum Wintergrillen mit Glühwein, Punsch und gegrillten Würstchen. In den Sommermonaten zu unseren monatlichen Vereinstreffen. Es ist ein kleines Paradies, in dem damals wie noch heute etliche Feiern abgehalten wurden. Im Jahr 1979 erfolgte die Eintragung ins Vereinsregister und ab diesem Zeitpunkt sind wir ein gemeinnütziger Verein. Viele Nachbarvereine aus nah und fern waren und sind bei uns zu Gast. Die Animal in Stuttgart, damals noch auf dem Killesberg, war unsere nächste grös-

re Teilnahme an einer Veranstaltung. Seit 2007 nehmen wir an der Schmetterlingsaktion (Ferienprogramm der Stadt Bad Friedrichshall) teil, welches gern von den Kindern und Jugendlichen gebucht wird. Unsere Vereinskleidung in der Farbe sonnengelb wurde 2011 angeschafft. Sie stellt für uns und andere seitdem einen grossen Erkennungswert dar. Es folgte das Aktionsbündnis „Wasserwelten“, ein Teil der Umwelt-Initiative Zukunft, Stadt und Natur. In Zusammenarbeit mit diesem Bündnis konnten wir in verschiedenen Schulen und Kindergärten Aquarien aufstellen und so die Kinder bzw. Jugendlichen und die Aquaristik heranzuführen. Wir werden die Zukunft unseres Vereins ausbauen? Der Grundstein wurde vor 50 Jahren gelegt. Viele Mitglieder sind gekommen, viele sind gegangen. Unsere Treffen finden jeweils am ersten Samstag im Monat statt. Unsere Aufgabe ist es, den Verein zu erhalten. Dies ist aber nur möglich, wenn sich viele Gleichgesinnte zusammenfinden und zusammenhalten. Leider sind unsere Vereinsaktivitäten im Moment durch die Pandemie sehr eingeschränkt. Aber es werden gewiss bessere Zeiten folgen.

Text: Claudia Przygoda - Aquaristenfreunde „Wasserstern“ Bad Friedrichshall e. V.

